
 

        

    

Acta de Reunión 
 
Lugar: Sala Reuniones Ministro, Morandé 59 Piso 6. 
Fecha: lunes 18 de mayo 2015 
Asistentes Invitados: 
 Jefe de Gabinete Senador Zaldívar 
 Representantes Regantes Río Teno 
 Representantes Municipalidades Curicó, Rauco, Romeral y Teno 
Asistentes MOP: 
 Alberto Undurraga, Ministro de Obras Públicas 
 Carlos Estévez, Director General de Aguas 
 Miguel Silva, Fiscalización DGA 
 Milo Millán, Jefe División Cauces y Drenaje Urbano DOH 
 Maxs Ardiles, Jefe Departamento Proyectos de Riego DOH 
 Patricio Herrera, Asesor Gabinete Ministro 
 Juan Carlos Peralta, Asesor Gabinete Ministro 
 Andrés Pardo, Asesor Gabinete Ministro 
 
 
Principales Temas Tratados: 
 
1. Planteamientos/Comentarios Regantes Río Teno: 

- Han estado en conversaciones con el Senador, para poder presentarle el estudio de pre-
factibilidad del embalse en el Río Teno. 

- Las lluvias se concentran en algunos meses y no pueden aprovecharlas bien (pierden 
alrededor del 80% del agua). Además tienen problemas de inundaciones (también en 
Licantén). No alcanzan a cosechar los cultivos. 

- Sería bueno que cada Municipalidad tenga un espacio para el desarrollo Turístico y que, en 
definitiva, el embalse tenga los 3 propósitos: riego, generación eléctrica y turismo. 

- Están de acuerdo con la posibilidad de construir el embalse con el sistema de concesiones 
de obras públicas. 

 
Compromisos Regantes: 
- Lograr cerrar los procesos de perfeccionamiento y regularización de los derechos de agua. 

 
 
2. Planteamientos/Comentarios Representantes Municipalidades: 
- Municipalidades de Curicó, Rauco, y Teno están de acuerdo con la construcción del embalse. 
- Municipalidad de Romeral no tiene postura todavía. 
- Están de acuerdo con la posibilidad de construir el embalse con el sistema de concesiones de 

obras públicas 
 



 

        

    

Compromisos Representantes Municipalidades: 
- Hacer las gestiones para el envío de una carta al MOP, de cada alcalde, manifestando el 

apoyo a la construcción del embalse y el apoyo a la utilización del sistema de concesiones. 
 
 
3. Planteamientos/Comentarios MOP: 
- Una vez levantados los recursos, serían 6 meses en tener la licitación del estudio de 

factibilidad. 
- El estudio costará del orden de los $2.000 millones, y se demora alrededor de 2 años en estar 

concluido. 
- Se revisará la posibilidad de empaquetar el estudio de factibilidad y el estudio de impacto 

ambiental en una sola licitación. 
- Para avanzar con el embalse, se necesita la certeza jurídica de los derechos de agua necesarios 

para llenar el embalse. 
- Sería bueno explorar la posibilidad de hacer el embalse vía Concesiones, nos permitirá ir más 

rápido, pero se requiere la aprobación de los regantes y de las municipalidades. 
- Maxs Ardiles será la persona encargada del proyecto (contacto único) por el lado del MOP. 

 
Compromisos MOP: 

- Poner en tabla para la próxima reunión del Comité de Ministros de la Comisión Nacional de 
Riego (primer martes de junio) la construcción de este embalse. 

- Revisar y avanzar en los propósitos de generación eléctrica y turismo del embalse. 
 


